

Taddei: 73 candidatos han solicitado protección

OTILIA CARVAJAL

—nacton@eluntversal.com.ma La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, informó que a nivel federal 73 personas candidatas han solicitado protección para el periodo de campañas actual.

Señaló que se atiende el tema de seguridad en coordinación con las instancias correspondientes a nivel federal y estatal: "Me preocupa y me ocupa el tema de la seguridad. Éste es un tema que nos preocupa a todos y a cada uno de los mexicanos, pero hay que atenderlo y atenderlo con el foco de atención que se merece", señaló.

"Es decir, hay que garantizarle a nuestro país que vamos a tener unas elecciones como siempre, con todas las mesas directivas de casilla instaladas, con todo el material distribuido, con una boleta para cada mexicano en la parte que le toca votar de las diferentes posiciones que están en contienda y en paz".

Asimismo, descartó que se esté trabajando un atlas de riesgos, ya que no está dentro de su competencia: "¿Qué estamos nosotros haciendo en las mesas de seguridad? Llevamos toda la historia de sucesos del día de la jornada, después de la jornada, previos a la jornada, para que se tomen en cuenta en la elaboración de las posibles zonas de riesgo que las autoridades en la materia van a determinar", apuntó.

"Sí estamos atendiendo en donde encontramos focos de inseguridad, estamos ocupados en ello y garantizaremos como siempre un proceso tranquilo, en paz y con la esperanza y la motivación por el llamado de todos ustedes de que sea una participación altísima, masiva, que todos salgamos a votar el día 2 de junio", precisó. Se atiende el tema de inseguridad para garantizar que comicios se realicen en paz, dice

Rechaza protocolo contra bots

Por unanimidad, el Consejo General del INE rechazó crear el protocolo planteado por Morena para exponer campañas que difundan contenido calumnioso mediante cuentas automatizadas en redes, conocidos como bots.

"Hemos calculado hasta un millón de dólares a la semana que está gastando el equipo de Xóchitl Gálvez con esta estrategia, que al igual que la de 2006 se ha venido planteando una y otra vez a este órgano electoral y ahora lo hacemos a través de esta solicitud para que se inicie un protocolo", dijo el diputado de Morena, Sergio Gutiérrez Luna.

Por otra parte, la queja presentada por Morena para investigar el presunto uso de bots contra su candidata presidencial, Claudia Sheinbaum y el presidente Andrés Manuel López Obrador fue desechada por la Unidad Técnica de lo Contencioso Electoral del INE por falta de pruebas. Sin embargo, la queja presentada ante la Unidad Técnica de Fiscalización del INE aún se encuentra bajo análisis.

En sesión del Consejo General del INE, Morena solicitó crear un protocolo para detectar y prevenir campañas en redes sociales mediante granjas de bots, y que el instituto realice las investigaciones y denuncias correspondientes.

El representante de Morena, Sergio Gutiérrez Luna, señaló que mecanismos actuales, como las denuncias mediante el procedimiento especial sancionador a través del INE ya no son suficientes y reclamó el desechamiento de su queja.

"Otra perla de la investigación, le preguntan a Berta Xóchitl Gálvez si las cuentas fulana, fulana y mengana de la red social X le pertenecen o son administradas por usted. Esa no es una investigación seria. ¿Qué respondió? Pues evidentemente que no, no hay nada en esta investigación y a eso me refería yo cuando dije que ha sido superado este esquema y que necesitamos otro mecanismo", expuso.

En respuesta, la consejera Claudia Zavala dijo que se requiere técnica para impugnar, lo que incluye el tipo de pruebas que se presentan. Expuso que el área no puede abrir líneas de investigación sobre algo más allá de las pruebas presentadas por el denunciante.



EL UNIVERSAL



Guadalupe Taddei descartó que el INE trabaje en un atlas de riesgos, ya que no es de su competencia.

